

L'hommage volé de Samuel Paty

Nous, personnel-le-s du collège Evariste Galois d'Epinay sur Seine, souhaitons faire part de notre désarroi et indignation quant à notre mise à l'écart vis à vis de l'organisation de l'hommage à notre collègue.

Cette mise à l'écart s'est d'abord manifestée par les injonctions ministérielles contradictoires. A deux jours de la rentrée, la banalisation initialement actée a été arbitrairement supprimée. Cette décision sonne comme un mépris envers notre collègue et notre profession toute entière déjà suffisamment malmenée. Renvoyer à la seule responsabilité individuelle la gestion des ressentis et des inquiétudes des élèves sur des questions aussi graves relève de l'inconséquence. Dans ce contexte plus que délicat, les enseignant-e-s et personnel-le-s éducatifs auraient apprécié davantage de soutien et de considération.

Nous déplorons également l'absence manifeste de communication de la part de notre Direction quant à l'organisation de cet hommage. Aucun mail n'a été envoyé aux personnel-le-s. Seules une information relayée sur whatsapp et une mise en copie d'une information Pronote à destination des parent-e-s d'élèves ont été reçues. Nous rappelons ici qu'un réseau social comme whatsapp ne peut en aucun se substituer à un courrier officiel ou à une réunion même tenue à distance. De plus, l'horaire de la minute de silence a été changé la matinée même sans aucune information officielle ce qui a créé beaucoup de confusion chez les enseignant-e-s comme chez les élèves. Compte tenu de la gravité de l'événement, une concertation audio aurait dû être impulsée par la Direction comme cela a été le cas dans bon nombre d'établissements scolaires.

Par ailleurs, il nous a été demandé de recueillir les questions des élèves et ne pas y répondre dans l'immédiat. Cette conduite mène à assécher toute possibilité de débat et d'échange alors que les élèves en ressentaient le besoin urgent. Cela aurait pu être évité si nous avions bénéficié d'un temps de parole pour anticiper les réactions des élèves et y répondre de manière réfléchie et univoque.

Par conséquent, nous demandons un temps d'échange et de concertation entre l'ensemble des personnel-le-s du collège. Il est en effet important pour tou-te-s de pouvoir préparer collectivement des réponses et du contenu pédagogique à apporter aux élèves. Une réponse construite collégialement est forcément plus pertinente et efficace que celle improvisée individuellement dans une salle de classe.

Nous demandons à ce que ce temps ne soit pas ponctuel. Il devra s'inscrire dans une progression annuelle et interdisciplinaire notamment dans le cadre d'une éducation critique aux médias et à l'information. Chaque élève doit pouvoir sortir de son cursus au collège avec tous les outils essentiels pour penser l'actualité et réfléchir aux valeurs de liberté d'expression et de laïcité.

Les personnel-le-s du collège Evariste Galois d'Epinay-sur-Seine